

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Miércoles 26 de Enero de 1916

Núm. 4.999

EL PÉNDULO ELECTORAL

No recuerdo quien ha hablado estos días del péndulo electoral, dando a entender que a sus oscilaciones deban atenerse los gobiernos. Parlamentariamente es irreprochable esa tesis. Practicamente, lo del tal péndulo, es una mentira, no como una casa, sino como una manzana de cañas. Entre nosotros, salvo en muy contadas poblaciones, los movimientos de aquel no responden al impulso de las ideas y al de las personas. En obra de días hemos visto muchas veces cambiar las oscilaciones de ese péndulo convirtiéndose en mayoría una minoría liberal y viceversa. No es que hubo mudanzas en la opinión, ni nuevos estados de conciencia. Fue que cambió el color político del llamado a encasillar. Fue que cambió quien dá cuerda a los relojes electorales. Eso es todo.

Sería negar la evidencia sostener que en España no son mayoría los partidarios de las soluciones extremas; las banderas que arrastran muchedumbres, masas entusiasmadas, son las radicales.

¿Indica el número y la calidad de ellas el péndulo de las elecciones que da en sus movimientos normales diez ó doce diputados tradicionalistas, quince ó veinte republicanos y un socialista? De ninguna manera. Lo mismo cuando son diez que cuando son tres, detrás de los tradicionalistas hay un ejército y un pueblo que mantienen la protesta contra lo actual y detrás de los republicanos y del socialista una muchedumbre que representa la protesta revolucionaria.

Así es el problema político de España, sean cuales sean las oscilaciones del péndulo electoral.

Miguel Peñañor.

De los Centros Oficiales

Audiciones

Don Eduardo Pérez del Río, juez de primera instancia de Fuente Obejuna, ha dado por terminada la licencia de treinta días que disfrutaba, encargándose de nuevo de su jurisdicción.

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, lesiones, contra Juan Ruiz Castillejo, defensor el Sr. Crur. Sección segunda, Fuente Obejuna, alzamiento de bienes, defensores los señores Valenzuela y Gavilán.

Gobierno civil

Ha sido elegido secretario del Ayuntamiento de Odra, D. Joaquín Mora Jurado.

Se han expedido licencias de caza a don Antonio Márquez Ahumada, de Montilla y don Marcos Calzadilla Navas, de Villanueva del Duque.

Instrucción

El Ministerio de Instrucción pública ha concedido una bonificación social de 40 pesetas, a la mutualidad «Raimundo Julio», establecida en la primera escuela de niñas de Palma del Río.

Se ha posesionado de su cargo el maestro interino de la primera escuela de niñas de Bujalance D. Juan Gordillo Zurita.

La Dirección general solicita se envíe con urgencia la relación de las vacantes de sueldo para proveer en la corrida de escalas de Enero, ó sea las corridas hasta el 31 de Diciembre de 1915.

La Alcaldía de Odra remite certificado de la defunción de la maestra D.ª María de la Sierra Lama Mariscal.

La Sección de Jaén remite los antecedentes que se le pidieron de don Juan Tobaruela Jiménez.

Militares

Se ha presentado en esta plaza el coronel D. Luis Bermúdez de Castro, destinado al Regimiento de la Reina, el cual se ha hecho cargo en el día de hoy del mando del mismo.

& Se dispone que antes del día 8 del mes próximo, se rompan las hojas de servicios que señala la R. O. de 8 del actual.

& El capitán de infantería D. Ramiro Bárcia, llegó de la Cruz de paso para Ceuta en conducción de reclutas.

Vulgatización científica

CLOROSIS

(Empobrecimiento de la sangre)

IV

La pobreza de la leche en hierro explica el porqué contraen la clorosis los enfermos que por cualquier causa están sujetos al régimen lacteo de que tanto se abusa. Apruebo sin reserva el proceder de Burga dando gran importancia al hierro (hematogén) de los alimentos, pero creo que en este y en otros muchos casos, el médico no debe limitarse al papel de espectador en la contienda que sostienen la enfermedad y el enfermo. «Lo que yo sea la no puedo hacer (ha dicho la naturaleza al médico por boca del doctor Poter) lo haré si tú me ayudas. Las conquistas de las ciencias biológicas ponen al médico en condiciones de colaborar con la naturaleza, siempre que lo haga de una manera discreta y oportuna.

Los preparados ferruginos prestan servicios excelentes cuando se acierta a escoger el que conviene a cada caso. Yo tengo especial predilección por el hierro reducido por el hidrogeno, el lactato y el protoyoduro, sorteando las intolerancias que se traducen en diarrea ó estreñimiento por medio de la limonada clorhídrica ó el aloe, según los casos, recurriendo a las preparaciones de quina, nuez vémica y café, si se observa el menor indicio de atonía gástrica intestinal.

Cuando la clorosis es consecutiva ó coexistente con infecciones, es necesario proceder a purificar la sangre estimulando la formación de glóbulos blancos (leucocitos) por medio de sustancias que como la paina, canela y pilocarpina tienen esta propiedad. Yo empleo para estos casos la fórmula siguiente, susceptible de las modificaciones que a cada práctico le sugiera su instinto (en terapéutica hay cosas inimitables) e inf: Papa'an, 2 gramos; Tintura de canela, 5 gramos; Infusión de hojas de laboradoral al uno por ciento, 125; 2 cucharadas al día.

No quiero hablar de otros medicamentos, porque el hierro, que es el mejor y más indicado de todos, no fracasa nunca, si con acierto se emplea, combinando hábilmente los métodos prescritos. La ingestión de sangre en sustancia es una candorosa estupidez. La transformación de la sangre humana de canca en razonable fundamento, pero su complicada técnica y las consideraciones que había de hacer respecto a su licitud terapéutica, me llevarían lejos, muy lejos.

Dr. Juan López de Rego.

PÁGINAS DE LA VIDA

¡Alza el rostro!

I
Era la suya una devoción estéril y enfermiza.

Se le murió un amigo y le doña el estómago. He ahí las dos piedras angulares, el fundamento de su vida devota.

¡Bonito fundamento!
Y se dió el caso raro de que el mozo, recién acabada la carrera, con sus diecinueve años que guardaban el eco de otros más cascabeleros y bríosos, con una riquísima posición social, con todos los horizontes despejados y abiertos, se dedicó a entristecerse y a mirar las cosas por el lado fúnebre y a detear la muerte.

Y todo porque se le murió un amigo querido y porque comenzaba a dolerle el estómago.

—Juventud, riquezas, influencia, alegría, salud, todo es vanidad de vanidades—pensaba muchas veces. Ya he acabado mi carrera ¿y qué?... Ya

he tenido novia ¿y qué?... Tengo buenos amigos ¿y qué?... Puedo tener esperanzas y cumplidas realidades ¿y qué?... Todo pasa, todo se acaba, solo tras de la muerte está lo verdadero y lo eterno... Y si al fin se ha de llegar a ello ¿qué provecho sacamos en retardar el término del viaje? ¿Porqué no llevarlo al caso cuanto antes y con más probabilidad de mejor suert?...

Se sugestionaba así mismo, se martirizaba, se encerraba en un quietismo desolador y móbido.

Y cuando se dignaba mirar hacia el mundo, se encontraba con hombres tan medocres, con acciones tan bajas, con sentimientos tan vulgares, que su misticismo se exaltaba y deseaba hurtar su alma y su cuerpo al contagio de tamañas groserías.

Mario Flores, por tanto, deseaba morir.

—¿Cómo vas con tu estómago?—le preguntaban los amigos.

—Fastidiado, pero con esperanzas—contestaba él.

—¿No faltaba más sino que perdieras la esperanza de curar-te de eso, sin sospechar el sentido que daba él a su frase.

—Si mi esperanza-explicaba Mario con voz tenue—se de terminar pronto. Cuanto más me atropellen los dolores de estómago...

—¡Qué bárbaro! exclamaban los amigos a coro.

—Acordaos del pobre Valdespino... lea conminaba él.

—Valdespino era el gallardo estudiante que dormía ya bajo la tierra.

—Pero, bien-interrogaban al mozo entristecido ¿procuras distraerte, te diviertes, pasas, trabajas?

—¿Para qué? respondía él con gesto despectivo.

—¿De modo que no haces nada? insistían aquellos.

—¿Para qué tornaba a decir éste.

—¿En qué piensas, pues? insistían compadeciéndole.

—¿En que moriré pronto! afirmaba, convencido, Mario.

—Estás loco, loco de ramate—alborotaban todos.—Debias de ser pobre y casado y cargado de hijos y con mil preocupaciones... ¡Ah, Flores, Flores, rico infeliz, aburrido por sport!...

bre y antiguo monasterio fué visitado por un espíritu en alto grado místico.

—Es hermosa la vida de los monjes—meditó ésta, recorriendo las maravillosas nave góticas del claustro—pero no siento en mi corazón la voz de Dios que me llama al estado religioso...

Y otro capítulo de la vida de Mario pudo llevar al frente: «De cómo se ofreció a un disipulento joven una buena ocasión de trabajar con no pequeño fruto».

—Quedaré marchado con las impurezas de la vida—calculó el joven—y es mejor el esperar ocupación más santa ó suplicar a Dios con nuevas insistencias que me saque de aquí...

Y Mario Flores, sin esperanza de acá abajo, seguía llamando a la muerte, no a grandes gritos como los que sufren un dolor agudo, sino más simplemente, con voz apagada pero sostenida.

Y gozaba de una especie de éxtasis espiritual meditado en todas las angustiosas realidades de la muerte, en el sudor frío, en el ronco estertor, en las facciones pálidas, en los ojos vidriosos, en el hilo de sangre que asoma a los labios sin aliento, en el llanto de los allegados en la podredumbre del sepulcro, en los gusanos... Gozaba hasta hartarse...

J. Le Brun.

Chismografía madrileña

LOS PRESTIGIOS INCOMPLETOS

El Sr. Urzais reúne condiciones privilegiadas para ser un buen ministro de Hacienda, pero le faltan otras muchas para que su gestión al frente de un departamento ministerial pueda prolongarse mucho; y como que las obras económicas, para que resulten fecundas, requieren tiempo necesario para desarrollar, las y darles consistencia, el Sr. Urzais está condenado a la más lamentable de las esterilidades, como político, como economista y como hombre de gobierno.

Le pasa al Sr. Urzais lo que pasó a la totalidad de nuestras primeras figuras políticas; es un prestigio incompleto.

Hombre honrado con gran independencia de criterio, y profundos conocimientos de la materia de su especialidad, se estrellará siempre por ciertos defectos incompatibles con la función de gobierno y con el trato social.

Castelar dijo de Ascaráto que por su manera de proceder hacía insoportable la virtud. El Sr. Urzais hace poco simpáticas la independencia y la rectitud por su falta de don de gentes.

El ser un buen economista y ministro honrado es perfectamente compatible con la suavidad y el talento financiero con la modestia y el tener ideas propias con los deberes que imponen al gobernante la obligación de atender a las clases productoras del país ó por lo menos escucharlas cuando reclaman en nombre de sus intereses legítimos. Al Sr. Urzais le perjudica mucho su excesiva dureza, está poseído del valor de su ego en términos demasiado absolutos.

Un episodio que ocurrió cuando acababa de posesionarse de la cartera de Hacienda demuestra el modo de ser del Sr. Urzais.

Preguntaban los periodistas al ministro cual

ere su criterio respecto a diversas cuestiones de Gobierno y un reporterle interrogó acerca de las zonas neutrales.

—Nadie me ha dicho una palabra de este asunto—contestó el Sr. Urzais—con desplacencia.

—Pero los catalanes renovarían sus pretensiones... dijo el reporter.

Tendrán que empezar por decirme lo que desean, porque si mi nada me ha dicho hasta la fecha nada. Ellos conferenciaban con los jefes de partidos pero consigo no contaron nunca creyendo que no volvería a ser ministro de Hacienda, de modo que yo no me he tomado aún la molestia de formar opinión respecto a las reclamaciones económicas de los catalanes—replicó el Sr. Urzais.

Como al fuese lícito que un ministro se dé por enterado de cuestiones que afectan de un modo tan directo a la vida económica de la nación y que se han discutido en el parlamento y en la prensa.

Para el Sr. Urzais no existen, pues, otros pletos que aquellos de los que van personalmente a enterarle a su casa las partes interesadas. Algo de esto dijeron sus enemigos la otra vez que fué ministro con motivo del ruidoso asunto de la hojalata, pero nosotros nunca le creímos y no causa verdadera pena que venga el señor Urzais a dar indirectamente la razón a las maledicencias de sus adversarios.

Hace pocos días le visitó una comisión de bibulosos para exponer los fundamentos de ciertas reclamaciones y el ministro les atizó en el acto diciéndoles que no se cansaran por que tenía su opinión formada.—Perdone, pero quizá logremos que persuadido de la razón que nos asiste varie su modo de pensar, insistieron los de Bibano.—Imposible, sé más que todos ustedes de estas cosas y he de hacer todavía el hombre capaz de hacerme variar de opiniones—dijo el ministro con viveza.

Y no hay para tanto. Hasta la fecha el señor Urzais, por lo menos en esta etapa, no hizo cosas extraordinarias.

Lo más saliente de su obra de gobierno han sido hasta hoy el intento de fundar una dinastía de empleados de Hacienda feudales y las primas para exportación del ganado que, según dicen las personas entendidas en estos asuntos, han venido a ser una temeraria invención al contrabando.

Hemos de convencer en que ninguna de estas iniciativas es precisamente acierto genial.

Cirici Ventalló.

CRÓNICA DE ITALIA

El esfuerzo nacional

(Del Redactor de Prensa Asociada)

Terza 14 Enero de 1916.—El tiempo sigue espléndido; la nieve no quiere dejarse ver, y cuando nieva es tan poco, que inmediatamente se liquida. En cambio hay escarcha: los árboles de las avenidas presentan un espectáculo hermosísimo, lo cual unido a lo movidos que se hallan por los continos, incansables ejercicios militares, constituyen un atractivo irresistible para mí. Todos los días, después de comer, tomo sombrero y bastón y echo a andar sin dirección fija.

Adondequiera que vaya, topo infaliblemente con soldados maniobrando: aquí aprenden a dar cargas a la bayoneta, allí a trepar a los árboles y permanecer allí agazapados en acecho del enemigo, como los gatos en el de los pajarricos; en esta lado se replegan en guerrillas, cavas trincheras y se fortifican en ellas, y salen y saltan, y se tienden y avanzan; en aquel se forman en columnas la caballería y se lanza a la carga sabiendo y airupellado; en el río Po hacen ejercicios de desembarco; en las elevadas colinas que rodean a la ciudad

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro de Seguros a las 12 de Mayo de 1906, por E. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTÍAS

CAPITAL	Reservado	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	600.000'00
	Estimativa	75.048'08
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1913	1.692.208'78
	Sumas pagadas hasta 31 de Diciembre de 1914	8.128.268'69

por el Oriente se realizan los más variados y complicados ejercicios, á veces con patrullas, á veces con grandes columnas, ora con la artillería de montaña, ora con todas las armas. Mientras tanto los aeroplanos cruzan rápidos, majestuosamente los aires, se elevan, descienden, pincenan, hacen el muerto para remontarse de improviso. En algunos lugares, como en la plaza de armas y en los polígonos, se figen duelos con los aviones y los cañones antiaéreos alcanzan el cielo sus hambrientas bocas.

De Sociedad

Mañana son los días de D. Emeterio Bravo Pedraza y D. Juan Oriáestomo Castro Luque.

—Para asuntos profesionales marchó hoy á Agullar el exalcalde Don Manuel Enriquez Barrios.

—Llegó de Posadas el diputado provincial D. José Vargas Luna.

—Ayer terminó la montería que se celebraba en la hermosa finca «Las Umbrías», del término de Hornachuelos, propiedad de don Luis Gamero Ovíco. Han concurrido ésta, sus hijos, los señores de Parladé, de Gamero Ovíco (D. José), don Luis y don Manuel Gamero Ovíco y los señores marqueses de Vallecerrato y de Villabrágima, don Carlos de Figueroa, don Enrique Parladé, don Patricio Gervey y el señor Carrasco, de Córdoba. Durante los seis días que ha durado la montería se han cobrado 14 jabalíes, nueve corcos y seis venados. En los machos conocidos por el «Alcornoco» y los «Umbrías», fué donde más abundante caza hubo.

han heredado sus hijas, á las que educó en el santo temor de Dios y las ha servido de saludable ejemplo.

En el correo de Madrid llegarán mañana á esta capital sus restos mortales, que serán conducidos al cementerio de la Salud.

Por la tarde, á las tres y media, se verificarán solemnes funerales en sufragio por su alma en la parroquia de San Miguel.

A sus desconsolados hijos y nietos, á sus afligidos hermanos y sobrinos y á toda su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame á la vez que pedimos á Dios por el eterno descanso del alma de la finada.

† Hoy ha entregado su alma á Dios D. Manuel Poveda Lorente, padre de nuestro distinguido amigo el sacerdote ejemplar y escritor cultísimo D. Fernando Poveda.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana en la parroquia de San Miguel á las doce y media.

A la desconsolada familia del laborioso funcionario de ferrocarriles, y de modo especial á su citado hijo, enviamos nuestro sentido pésame, á la vez que pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio del alma del finado.

Gran regalo

Como fin de temporada, la Casa Sánchez Hermanos ofrece una gran partida de cuellos de piel, de dos metros de largo, al infimo precio de tres pesetas, y regalan un sombrero de Sebera.

Crónica Local

Adoración Nocturna

El día 30, á las tres de la tarde, se celebró Junta general ordinaria, que será presidida por S. E. I. Se leerán los datos estadísticos de secretaría y las cuentas, y se procederá á la elección reglamentaria de Presidente.

El homenaje al Gran Capitán

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya ha comunicado á D. Manuel Enriquez Barrios que contribuirá con 1.000 pesetas á la suscripción del homenaje al Gran Capitán.

Prácticas de veterinaria

El curso de prácticas de zootecnia veterinaria D. Juan de Dios González Pizarro, dió ayer una clase práctica de zootecnia en el cuartel del segundo depósito de caballos sementales á los alumnos del quinto año de la Escuela de Veterinaria.

Catedrático

Ha sido nombrado catedrático de Agricultura del Instituto de Caborcón José Calvo y Calvo.

Yeso de Puente Jenil

Calidad absolutamente pura SACO DE 40 KILOS, PESANTAS 0'95

Pañuelos

Se encuentran depositados en la jefatura de la guardia municipal siete pañuelos encontrados en la vía pública.

El sexo débil

El guardia número 17 detuvo á María Sánchez Ripoll, Luisa Asencio Ferrer y Leonor López Navarro, que en su domicilio calle Vantorrillo 14, maltrataron á Carmen Jiménez Ramirez, siendo ésta asistida en la Casa de Socorro de varias erosiones en la cara.

Sementales

El segundo depósito de Caballos Sementales establecerá paradas en la provincia de Córdoba y en la de Badajoz.

En esta capital han comenzado las paradas el 20 de Enero con diez caballos. En la de Badajoz serán las paradas del 1 al 10 de Marzo en Campanario, Fuente de Cantos, Fregenal, Jerez de los Caballeros, Mérida, Badajoz y Alburquerque.

En esta provincia habrá paradas en El Carpio, Montoro, Villafraña, Bajalcan, Cafete, Biens, Castro del Río, Agullar, Puente Jenil, Ramba, Palma del Río, La Carlota, Villanueva de Córdoba y Pozoblanco. En dichos pueblos será la apertura de la parada del 15 al 28 de Febrero. La parada durará 90 días.

En días sucesivos diremos el número de soldados y caballos que trán á cada parada de esta provincia.

Curda

Anoche á las diez fué conducido al arresto Juan López Hernández, sin domicilio en Córdoba, que se hallaba embriagado en la vía pública.

La caída del monte L. W. en poder de los austríacos ha causado una impresión pesada, desagradable, echándose la culpa á quien verdaderamente la tiene: á la diplomacia y sobre todo á la diplomacia británica, la nación que hasta hoy ha creído tener el monopolio de esta ciencia. También se acusa al egotismo franco británico, que en lugar de forjar las bocas de Cattaro y de ayudar eficazmente á Monte negro, cuando era tiempo, miró más bien por sí, proveyéndose tan solo de cañones anticuados con pólvora negra, que, empujados en la cadera del Lowen, molestaron, si, la ciudad de Cattaro y la escuadra austro-húngara, pero con sus penachos de humo revelaron al enemigo su empujamiento, facilitándole la puntería apenas se decidió á atacar en serio.

Aquí nadie se disimula la importancia estratégica de la conquista y las consecuencias que puede tener en las posteriores operaciones. Hay esperanza de que sea solamente la punta L. W. en la conquista y no todo el sistema, pues esto último sería más grave.

A pesar de todos los enfameos de la prensa, aquí no nos olvidamos que Montenegro está ya virtualmente sacrificado. Pero esto no desalienta á Italia; al contrario. «Somos descendientes de Roma y es propio del romano sufrir y ejecutar grandes cosas.»

Italia se ha echado á cuentas, además de su difícil guerra, la tarea no ligera de reorganizar á los serbios y reanudar á Montenegro. Y espera hacerlo. Para ello recluta, arma, fabrica sin cesar armas, municiones, automóviles, submarinos, aeroplanos de todo género. Y se prepara también económicamente. Los granos han sido requisados, y se requisarán las carnes, las grasas, los productos de la leche. Hay que administrar sabla, económicamente. Desde este punto de vista, los socialistas pueden estar de enhorabuena.

El empréstito sigue estancado. Se han nombrado comisiones de hombres perfitísimos, los cuales recorren ciudades y pueblos, predicando su importancia, su necesidad, sus cualidades todas. El mismísimo señor Salandra ha escrito á los diputados y senadores para excitar su celo... pero el dinero no acude á las arcas públicas. ¿Porqué será?

Lu's Topes.

DEFENSA Calle Gendama

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Jubiló de las cuarenta Horas.—Mañana en el Convento de Santa María, costado por D. Carlos Queso y señores, por sus difuntos.

Los Dolores.—El día 28, último viernes de mes, habrá manifestación en forma de jubileo extraordinario por la intención de la Ilustrísima señora doña Fernanda Martel Artega. A las seis y media de la tarde se practicará el ejercicio acostumbrado. Predicará don Miguel Juárez Sillero, capellán de Nuestra Señora de los Dolores.

XII ANIVERSARIO

Las misas que se celebren el día 27 en la parroquia de San Juan (Trinidad), desde las ocho y media en adelante, y las del 28 en San Hipólito, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma del Sr. D. Miguel Palao Aldea, que descansó en el Señor en 27 de Enero de 1904. Su viuda é hijos y demás familia suplican á sus amigos y personas piadosas, lo recomienden á la Sagrada Familia.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren en la parroquia del Sagrado de la Santa Iglesia Catedral, el día 27, desde las ocho y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de la Sra. D.^a Catalina Clot Adorn, (c. e. p. d.)

Sus hermanos y demás familia les ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y la encomienden á Dios nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con licencia de la

†
D. O. M.

Don Manuel Poveda Lorente

Ha fallecido santamente en el Señor el día 26 de Enero de 1916

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

El Rector de la parroquia de S. Miguel, su desconsolada viuda D.^a Margarita Saceda sus hijos D. Fernando, Pbro., D.^a Urbaldá, D.^a Amelia, doña Emilia y D. Gabriel, hijo político, hermanos, sobrinos y demás parientes, Suplican se encomienden al Señor y asistan al funeral que tendrá lugar en la referida parroquia, á las doce y media del día de mañana 27, favor por el cual le quedarán grandemente obligados. No se reparten esqueses

†

Los Señores Don Francisco Lubián Domínguez Y SU ESPOSA Doña María Luisa Ariza Romero

Fallecieron respectivamente, el 28 de Enero de 1905 y el 10 de Enero de 1890

R. I. P. A.

Las misas que se celebren el 28 en la parroquia del Salvador, por los señores sacerdotes invitados al efecto, desde las nueve en adelante, serán aplicadas por las almas de dichos señores. Sus hijos y demás familia ruegan á sus amigos los encomienden á Dios Nuestro Señor.

Funerales

Ayer, á última hora de la tarde, se celebraron en la parroquia de San Andrés los funerales en sufragio del alma de D. Rafael Molinas Fernández, laborioso y digno administrador que fué de nuestro respetable amigo don Manuel García Loversa, propietario del «Diario de Córdoba».

Asistieron al acto numerosos amigos del finado y el duelo fué presidido por D. Rafael y D. Antonio Oauna Pineda, D. Francisco Cruz Córdoba, don Manuel Lorenzo, D. Ricardo de Montañá y D. Eugenio G. Nielfa.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Rafael.

A la desconsolada familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Crónica Provincial

Detenido.—En Carcabuey ha sido detenido Babino Ortega Sánchez, por escandalizar en la vía pública y no atender las amonestaciones de que fué objeto por parte de la benemérita.

Jugando á los prohibidos.—Han sido detenidos en Posadas cuatro sujetos que se entretenían en jugar al monte.

Robo.—En la calle de los Molinos, de Castro del Río, fué hurtado el día 21 un pellejo de aceite del carro que cargaban los dependientes de Tomás Fernández.

Practicadas las oportunas diligencias dieron por resultado detener á Andrés Marmol Marmol y Antonio Castro Ortiz, los cuales se declararon autores del hurto, encontrándose en la casa del primero las cinco arrobas de aceite que contenía el pellejo.

Los nuevos Ayuntamientos

(De nuestros corresponsales)

PEDRO ABAD

Se ha constituido el Ayuntamiento en la siguiente forma: Alcalde, D. Antonio Porras Aguayo; primer teniente, D. Lino Pérez Poirras; segundo, D. Isaac Muró Corbacho; síndico, D. Pedro Sendra Pérez; regidores, don Francisco Villarejo Magén, D. Juan Román Ruiz, D. Pedro Rojas Porré, D. Andrés Alcántera, D. Juan Jurado, D. Juan B. Galán y D. Fernando García.

Accidente

Esta mañana fué conducido á la Casa de Socorro el asilado Rafael Benito Santoja, donde fué curado de dos contusiones en el lado izquierdo de la cara, fueron ocasionadas al sufrir un accidente en la calle San Francisco.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados hoy Antonio Carvajal Criado, de una herida por mordedura de perro en el brazo derecho; Rafael Mancelbas Campos, conmoción cerebral, y Ricardo Rivas Díaz, de quemaduras en el dorso del pie derecho.

De prisiones

Han sido trasladados los vigilantes de segunda clase de esta provincia, D. Ricardo Rodríguez, que se encontraba en la prisión de Agullar á la de Moguer; D. Antonio Jiménez, de la de Trempe á la de Agullar; D. José Sánchez, de la de Montoro á La Rambla; D. José Navarro, de la de Montilla á la de Posadas; D. Juan Hernández, de la de Posadas á la de Ibiza; D. Simón Alvarez, de la de Castro del Río á la de Grazalema; D. José García Luna, de interino á la de Castro del Río; D. Antonio Navarro Chacón, á la de Lucena, y D. José Cano, jefe de la prisión de Agullar, á la del partido de Santofía.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario ALMACEN DE COLONIALES

Valentin García del Campo

Antes Caparrós y Compañía

Feliz invención

ha sido la del autor de la «Piperazina Dr. Grau», pues ella resuelve la curación de los padecimientos artríticos como arenlías, mal de piedra, reuma, cálculos nefríticos, gota, clátrica, neuralgias, etc.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 22 Enero hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'20; ídem más sin hueso, 3'10

Ternera con hueso, 2'94; ídem más sin hueso, 3'94.

Macho, 2'16.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfileros, 12.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público. Píjese en sus detalles.

La Abundancia

Hanal González Reyes

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, chorizos y todo lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescados, semillas y salvados, carne de vaca, pan del horno de Brea, de 1.^a á 44 céntos, kilo, y el de familia, á 40.

JUDERIA, 8

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 26 (18).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72.60.—El 5 por 100 amortizable, a 95.00.—Órdulas hipotecarias, a 94.00.—Las acciones del Banco de España, a 451.00.—Las de la Tabacalera, a 000.00.—Los francos, a 89.85.—Las libras esterlinas, a 25.10.

Política

Madrid 26 (tres tarde)

Madrid 26 (seis tarde)

Romanones

El conde de Romanones, hablando hoy a los periodistas, justificó el rigor con que se cumple el decreto de selección, pues de él depende en gran parte la buena organización del ejército.

Conferencia

Don Amós Salvador ha despachado hoy con los directores generales de Fomento.

Centenario

Romanones se propone publicar un decreto aplazando la celebración del centenario de Cervantes, fundándose para ello en que con motivo de la guerra actual no tendría el lucimiento que se debe a la memoria del manco de Lepanto.

Consejo

El Consejo de ministros anunciado para hoy se ha aplazado hasta el viernes. En él se tratará del presupuesto para 1916.

Las elecciones

Se asegura que las elecciones generales se verificarán en Marzo.

Denuncia

Barcelona.—Una comisión de patronos panaderos, ha visitado al gobernador civil, denunciándole que la casa Dreyfus había adquirido 119 000 toneladas de trigo de las que trajo el Gobierno, el cual le impuso por condición al cedérselas, que vendiera a los panaderos a 48 pesetas los 100 kilos. Resulta que ahora dicha casa vende a los panaderos la harina a 51 pesetas.

El gobernador civil ha ordenado se forme expediente.

Germanofobia

Barcelona.—Ha sido denunciado el periódico «Hombre Libre», por excitar al atentado personal contra los súbditos alemanes.

Gullón

El exministro Gullón ha conferenciado hoy con el conde de Romanones.

Conflicto gravísimo

En la Presidencia del Consejo se reciben telegramas de las Cámaras de Comercio y de los fabricantes de papel, pidiendo al Gobierno intervenga cerca del de Suecia para rogarle no insistiera en la medida que ha tomado recientemente prohibiendo la exportación de pasta para el papel. Si la prohibición perdura, tendrán que cerrarse muchas fábricas.

Petición

La Asociación general patronal de Coruña ha pedido al Gobierno la acuñación de monedas de siete céntimos.

Conflictos obreros

Alcoy.—En la fábrica de papel de Blas Miralles fueron despedidos el otro día cinco hombres y 14 mujeres. Esta mañana se presentaron cuatro mujeres a pedir trabajo y en vista de que se les negó, intentaron promover un motín en el interior de la fábrica, pero no les secundaron.

Milche.—Los obreros de tres fábricas de alpergatas se han declarado en huelga.

Pontevedra.—En Villagarcía surgió una colisión entre huelguistas y trabajadores porque los primeros pretendían ejercer coacciones. Hubo un herido y otro detenido.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: El Bélgica, al Sudeste de Voessinge, las artillerías francesas y británicas han bombardeado las posiciones germanas, causando daños de importancia en ellas. Esta mañana dos aviones alemanes arrojaron 15 bombas sobre

Dunkerque y sus arrabales, matando a cinco personas e hiriendo a tres. En el Artois se registró vivísimo cañoneo, especialmente al Este de Neuville-Saint Waast y en la región de Bally, donde el tiro eficaz de las baterías francesas redujeron al silencio a varias baterías germanas. Al Norte del Aisne, en la región de Craonne, fué puesto en dispersión un numeroso convoy enemigo. Una batería alemana que intentaba bombardear el puente de Berry-au-Bac fué cañoneada vigorosamente por nuestra artillería. En los Altos del Mosa un pequeño destacamento alemán, que después de violento bombardeo, intentó aproximarse a las líneas francesas, fué puesto en dispersión, sufriendo bajas. En los Vosgos los franceses han cañoneado eficazmente las posiciones alemanas de Mulbach y Stossencir y las casamatas de Reims des Chenes.

Noticias de la tarde

Las comunicaciones con Francia

Berna.—La crisis que amenaza a Francia es en extremo aguda, pues por falta de medios de transporte será necesario cerrar centenares de fábricas.

El descontento en Italia

Amsterdam.—El periódico «Extra-bladet» escribe: Con gran interés se siguen los acontecimientos. Es un secreto a voces que en la mayoría de los centros italianos se sienten gran cansancio de esta guerra, que jamás fué popular, y que además su falta de razón de ser ha producido gran descontento.

Parte turco

Constantinopla. (Oficial).—Las tropas inglesas procedentes de Iman Al-Garbi, con el auxilio de botes cañoneros fluviales han bombardeado nuevas posiciones de Menahic, a 85 kilómetros al Este de Kutelamara, en ambas orillas del Tigris. El combate duró seis horas, y el enemigo fué rechazado. En el campo de batalla contamos más de 3 000 cadáveres enemigos.

Parte francés

París. (Parte oficial de las tres de la tarde).—Durante la noche, en la región del Artois, se ha sostenido la actividad de la artillería, sobre todo en Neuville Saint Waast.

Durante la noche en un ataque echamos a los alemanes de un hoyo producido por la explosión de una mina, el cual ocupaban desde ayer.

Entre el Somme y el Oise destruimos varios observatorios del enemigo.

También en Pauviller cañoneamos puestos alemanes y en Harthancourt. Una escuadrilla compuesta de 102 aviones franco-ingleses ha bombardeado ayer en los Balkanes, Guegnell y Monastir. Lanzamos más de 200 bombas.

Parte austriaco

Viena. (Oficial).—En el frente ruso el enemigo bombardeó ayer nuestras posiciones.

En el frente italiano el adversario arrejó su cañoneo en el Tirolo y en el sector de Judicaria.

También hubo duelos de artillería en Coldilana.

La artillería italiana ha renovado sus ataques contra la cabeza de puente de Goritzia y la de Oslovjia.

En la parte de la costa, la artillería italiana ha aumentado su actividad. En el frente montenegrino seguimos el desarme del ejército de aquel reino, sin que nadie nos ponga trabas.

Batallones enteros con sus oficiales se presentan a entregar sus armas.

En bastantes sitios donde aún no han llegado nuestras tropas, los montenegrinos nos han comunicado que nos envían las armas.

En Scutari, al ocupar esta ciudad, nos apoderamos de doce cañones, 500 fusiles y varias ametralladoras.

Es una invención la noticia publicada por la prensa aliadilla asegurando que ha habido nuevos combates en Montenegro.

Protesta

Washington.—El embajador yanqui en Londres ha recibido orden de entregar al Gobierno inglés una nota protestando contra la forma que procede Inglaterra respecto del comercio de países neutrales con Alemania.

La capitulación de Montenegro

Nápoles.—Como los francos ingleses han propalado en su prensa que Montenegro no se ha rendido, hemos de señalar contra esa afirmación la nue-

tra asegurando que la rendición existe y de ella son pruebas: el desarme del ejército montenegrino que continúa metódicamente, la marcha de los reyes, príncipes y ministros montenegrinos a Francia y la ocupación de varias poblaciones tan importantes como Scutari, Antivari, Podgoriza y Dulcigno, que las hemos llevado a cabo sin combate.

Dicen nuestros adversarios que ha quedado en Montenegro el príncipe Miko y tres ministros para organizar la defensa.

Es exacto que el príncipe y los ministros citados continúan en el país, pero es al habla con las personalidades austró-húngaras en las preliminares de la paz. No ha habido el menor cambio de Montenegro respecto a Italia.

Parte ruso

Petrogrado.—Oficial. En el frente occidental nuestra artillería ha bombardeado las posiciones del enemigo en Dwina.

Anteayer un aeroplano enemigo bombardeó Dunaburg.

En el lago de Vojinceo rechazamos un ataque alemán.

Los alemanes utilizan globos para lanzar proclamas sobre nuestros asentamientos, hablando de la situación de las tropas y haciendo determinadas promesas.

En una división alemana se han registrado varios casos en los que sus soldados han perecido de frío.

En el frente del Cáucaso perseguimos al enemigo.

Servicio obligatorio

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aceptado en segunda lectura el proyecto de servicio militar obligatorio y la prórroga del período parlamentario.

Lord Derby ha declarado que continúa el alistamiento de casados y solteros.

En defensa propia

Amsterdam.—El periódico holandés Standaard en vista del proceder arbitrario de Inglaterra con los vapores correos de las naciones neutrales propone una acción mancomunada de todos los Estados Neutrales de Europa y los Estados Unidos de América, para evitar la violación de la correspondencia.

Rusia vigilada

París.—Se ha dirigido a Sebastopol y N. Kolaiev, para visitar ambos puertos, el Contra Almirante inglés Philimore, antes Jefe del servicio de transportes para los Dardanelos, a la cabeza de una comisión naval inglesa. Rusia es vigilada por sus aliados en todo. Primeramente se le impuso la obligación de no hacer sus pedidos al extranjero más que por mediación de Inglaterra. Después apareció el general francés Pau como consejero investigador militar en el Estado Mayor ruso. Poco después llegaron varios oficiales de los aliados de inspección las fábricas de armas de Rusia. Ahora inspecciona la armada un general inglés.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán dice: En el teatro occidental de la guerra en el frente de Flandes, nuestra artillería bombardeó vigorosamente las posiciones enemigas. Varias patrullas alemanas penetraron aisladamente en varias trincheras del adversario, comprobando que en ellas había grandes destrozos y que el enemigo había sufrido bajas de consideración. Hicimos algunos prisioneros y nos apoderamos de cuatro lanzas-bombas. Al Este de Neuville Saint Waast nuevas tropas, previa la explosión con éxito de varias minas, atacaron algunas trincheras de la extrema avanzada francesa, capturando cien prisioneros y cogiendo tres ametralladoras. Varios intentos de contrastaque del enemigo se malograron. Una escuadrilla de aviones germanos arrojó bombas contra los asentamientos enemigos de Nancy y el parque de aerostación y fábricas de Bacarat. Un biplano francés fué derribado en Saint-Benoit, al Noroeste de Thioncourt, cayendo incluíme el aparato y los aviadores quedaron prisioneros.

En el teatro oriental rechazamos varias tentativas de ataque de los rusos.

En el frente de los Balkanes no se han producido cambios en la situación.

El Rey en Lachar

Los invitados

Granada.—Los invitados a la cacería que llegaran con el Rey, son además del dueño del coto, Duque de San Pedro de Galantino, infante D. Alfonso, príncipe Raniero, marqués de Viana, duque de Tarancón, conde del Rincón, marqués de Nájera, duque de Arión, D. José Prado Palacio, D. Federico Luque, D. Justo San Miguel y D. José Santos Suárez. Además asisten el jefe de la ronda de S. M., D. Gabriel Sánchez Vidal, el aposentador de los reales palacios Sr. Ferrer y el secretario del marqués de Viana.

La cacería regla

A las dos salieron del castillo los cazadores, y en carruajes se trasladaron a los sitios de los ejos, que son El Espino, Vega Nueva, Los Hornillos, Alcázar y Llano de la Huerta.

Se dieron tres ejos: uno en los Llanos de la Encina; otro en el Llano de la Venta, y el último en el pago llamado del Hornillo, cobrándose 460 perdices y 9 liebres.

A las cinco y media emprendieron los cazadores el regreso al castillo, visitando de paso la estación para producción de fluido eléctrico, que allí tiene instalada el duque.

Después de tomado el té D. Alfonso y los demás invitados estuvieron jugando un rato al «bridge».

A las diez se sirvió la comida, permaneciendo largo rato de sobremesa. Terminada la comida organizáronse varias partidas de «bridge», retirándose poco después a descansar el rey y los acompañantes con objeto de levantarse temprano.

Para hoy

Don Alfonso se muestra muy satisfecho del resultado de la jornada de ayer.

El primer ojo se dará hoy en el lugar conocido por «Los Capitanes», situado en los linderos del Chaparral, y una vez terminado, se servirá el almuerzo en Frente-Chozas.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición determinando la forma en que deben pedir la excedencia los médicos de balnearios.

Ascensos de catedráticos de Instituto y de Escuelas de Comercio.

La selección

Se ha confirmado que el coronel de artillería señor Sabater ha pedido el retiro cuando supo que se había ordenado sufriendo un reconocimiento facultativo. El señor Sabater era director del parque de Pamplona y a consecuencia de un ataque estaba imposibilitado de andar.

El Estado Mayor Central

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy un decreto creando el Estado Mayor Central.

El decreto es conocido en esencia por las notas que del mismo hemos anticipado.

Después publica el nombramiento de personal de dicho Estado Mayor que es el siguiente:

Jefe del Estado Mayor D. Valeriano Weyler, marqués de Tenerife. Segundo jefe, general Fernández Llanos. El primer jefe tendrá tres ayudantes y el segundo uno.

Hé aquí los nombres de los demás jefes y oficiales que forman la plantilla del Estado Mayor Central, que forman un total de 39.

Coroneles de Estado Mayor: D. Alfonso Sierra Aguado y D. Rafael Beirán de Lia. Tenientes coroneles del mismo cuerpo, D. Enrique Toral, D. Joaquín Nieves y D. Carlos Espinosa de los Monteros. Comandantes del mismo cuerpo, D. Emilio Toro, D. José Domenech, D. Vicente Calero, D. Celedonio Iglesias y D. Joaquín Aramburu. Capitanes de E. M., D. Valentín Galarrza, D. Isidoro Garnica y D. Manuel Estrada.

De Infantería: Coronel D. Narciso Jiménez Morales, Teniente coronel don Leopoldo Saro, Comandante D. Manuel Matos, Capitanes D. Luis Fernández González y D. Luis Goded.

De Caballería: Coronel D. Agustín Quijeto, Comandante D. José Giraldo, Capitán D. Joaquín Rodríguez.

De Artillería: Coronel Marqués de Casablanca, teniente coronel D. Juan Arzac, comandante D. Patricio Prieto, capitanes D. Enrique Boutón y don Pedro Jovenols.

De Ingenieros: Coronel D. Juan Avilés, teniente coronel D. Luis Andrade Roca, comandante D. José García Benito, capitán D. Enrique Mathé Romá.

De Intendencia: Subintendente de segunda D. José López Martínez, mayor, D. Eusebio Pascual, oficial primero D. Antonio Alonso Sarazá.

De Sanidad: Subinspector médico de segunda D. Luis Sánchez Fernández, médico primero D. Fidel Pagés.

Traductores: El comandante de Estado Mayor D. Eduardo Bateiga y el capitán de infantería D. Victoriano Casajas.

Piloto aviador, el capitán de Estado Mayor D. Luis González Victoria.

Además figuran en la plantilla un comandante de Oficinas militares, un archivero de tercera y el número de escribientes que se estime necesario.

Desgracia

Ciudad Real.—En Puertollano, en la mina Asdrubal ha ocurrido un accidente, resultando muerto un minero.

MERCANTA

Notas agrícolas

Influencia de los abonos potásicos en la calidad del vino

Hay labradores que están convencidos del buen efecto de los abonos químicos en el cultivo de la vid, pero temen que el aumento de cosecha lleve consigo un empeoramiento de la calidad del vino.

¿Es esto verdad? Debemos responder que no, si se emplean los abonos químicos en fórmulas completas, adecuadas a las necesidades del vifido. Lo que ocurre es que muchos viticultores se contentan con echar los abonos a ojo y en proporciones que en capricho les dicta, exagerando, por ejemplo, la cantidad del abono nitrogenado, y en ese caso la calidad del mosto ciertamente empeorará.

Pero si se utilizan fórmulas racionales que contengan poco más o menos por 100 kilos de mezcla (para suelos ordinarios, en que la vid no sea demasiado frondosa:

50.º de superfosfato de cal 18,20 30.º de sulfato de amoníaco. 20.º de sulfato de potasa entonces la calidad, en general, mejora.

Otro error de los labradores consiste en la supresión del abono potásico, sin tener en cuenta que precisamente la «potasa» es el abono que más influencia ejerce en la producción de un mosto rico en azúcar, y por tanto, de un vino de mayor grado alcohólico, lo que hace aumentar el precio de venta. Así se ha observado repetidas veces que los abonos potásicos han aumentado la riqueza alcohólica del vino en 1.2.º a 1 grado. Y la excesiva acidez que caracteriza a algunos vinos queda favorablemente corregida por la potasa.

Aconsejamos a los propietarios cuidadosos hagan ensayos con la fórmula que arriba recomendamos, teniendo la precaución de examinar el mosto, al hacer la recolección, con un pesamosto, para conocer el grado alcohólico que el vino tendrá.

Este año pueden sustituir el sulfato de potasa por cenizas de leña, esparcidas con bastante antelación al empleo del superfosfato y del sulfato de amoníaco, en cantidad 4 ó 5 veces mayor, si las cenizas son de arcañento. Es decir, que se debe a hacer un ensayo utilizando 300 gramos por cada de la fórmula indicada, lo que corresponde a 150 gramos de superfosfato, 90 gramos de sulfato de amoníaco y 60 gramos de sulfato de potasa, deberán esparcirse, lo más pronto que se pueda, 250 gramos de cenizas, y dos ó tres semanas después, el superfosfato mezclado con el sulfato de amoníaco.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población, el que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa es Chocolates con pastas a 30 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, a 35 cént.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos guisados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las agencias que se utilizan en esta Casa son las mejores de la ciudad.

Servicio personal y a domicilio.—Teléfono núm. 4.

Impresión «El Defensor» Ambrósio Morales, 4

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

